



# NOTICIAS

Jueves, 31 de octubre de 2024

## Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

*“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”*

**EL DÍA**  
LA OPINIÓN DE TENERIFE

**LA PROVINCIA**  
DIARIO DE LAS PALMAS

**PORTADA**

### **LA DANA PROVOCARÁ A CORTO PLAZO UN ALZA DE LOS PRECIOS DE LAS HORTALIZAS Y DEL ACEITE DE OLIVA**

Los voluminosos daños que han sufrido los invernaderos de la zona del Poniente andaluz debido a las lluvias y al granizo que ha alcanzado en algunos casos el tamaño de una pelota de golf, han paralizado por completo la actividad en la zona

La tragedia que se vive en la Comunidad Valenciana y en zonas de Castilla-La Mancha a causa del paso de la DANA, que se ha llevado por delante la vida de más de 60 personas y que ha provocado cuantiosas



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

pérdidas económicas, también van a tener su efecto en la cesta de la compra a corto plazo.



Las fuertes lluvias de los últimos días van a afectar al coste de las hortalizas y del aceite de oliva de manera principal, según apuntan fuente de Asaja-Sevilla. En el primero de los casos, la razón es evidente: los voluminosos daños que han sufrido los invernaderos de la zona del Poniente andaluz debido a las lluvias y al granizo que ha alcanzado en algunos casos el tamaño de una pelota de golf, ha paralizado por completo la actividad en la zona. Los daños se estiman en más de 30 millones de euros, según las organizaciones agrarias.

No en vano, la Consejería de Agricultura estimaba en la tarde de este martes que la DANA que azotó la madrugada anterior el Poniente almeriense había dañado más de 4.200 hectáreas de superficie invernada en el Campo de Dalías, especialmente en el término municipal de El Ejido, afectando al pepino y pimiento tipo Almería. Eso sin contar las incidencias que se han podido producir en las últimas horas.

### Nuevo encarecimiento del aceite de oliva

En el caso del aceite de oliva, Asaja-Sevilla ha alertado de que las lluvias, "aunque bienvenidas", han paralizado la cosecha de la aceituna de molino y tensionarán aún más los precios a corto plazo.

Así, advierte la organización agraria, "con un mercado tan sensible como es el del aceite de oliva, donde las inclemencias meteorológicas tienen un efecto inmediato en los precios".

Así lo puso de manifiesto este martes el director-gerente de Oleoestepa, Álvaro Olavarría, durante la celebración de la XXIX Jornada de Olivar de Asaja-Sevilla, que se celebró en Estepa en colaboración con la D.O.P Estepa.

### Parálisis en la recolección de aceituna

"Paralizar la recolección tensiona aún más la cuerda en una campaña 2024-2025 que ha comenzado tan sólo con 186.304 existencias iniciales, un enlace tan corto no visto desde 2015, que, de no poderse recoger aceituna durante sólo unos días, puede llevar a la industria envasadora -que actualmente ene aceite sólo para 30 días-, a quedarse sin nada y puede provocar que los precios vuelvan a subir", aseguró.

En su análisis sobre la situación actual del mercado del aceite de oliva, Olavarría aseguró que esa falta de aceite se refleja en las importaciones de la campaña 2023-2024, ya cerrada, que han sido de 246.200 toneladas, "la mayor cantidad importada nunca en España".

También se refleja en las exportaciones, que han bajado un 30%, pasando de 1.073.000 toneladas exportadas en la campaña 2021/2022 a 752.250 exportadas en 2023-2024.

## **DOCE SALES COMPITEN EN EL CONCURSO AGROCANARIAS POR EL TÍTULO DE MEJOR DEL ARCHIPIÉLAGO**

Doce tipos de sal, distribuidos entre seis variedades de sal marina virgen y seis de flor de sal, compiten por el título de "Mejor Sal del Archipiélago" en el Concurso Oficial Agrocanarias celebrado en La Palma, que ha incorporado una nueva distinción para la mejor producción ecológica de sal de las islas



El certamen, organizado por el Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA) en el Hotel Sol La Palma, busca impulsar el reconocimiento y la comercialización de las producciones locales.

Durante el evento, un panel de catadores expertos evalúa las muestras presentadas, procedentes de Gran Canaria, La Palma, Lanzarote y Fuerteventura, mediante una cata a ciegas que garantiza una evaluación imparcial.

Durante la presentación del concurso, el consejero de Agricultura,

Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, ha destacado que la sal "es un producto de calidad diferenciada que ya se exporta fuera de Canarias y de España".

Además, ha afirmado que la sal "es parte de nuestra cultura y de nuestro paisaje", por lo que ha reiterado el compromiso del Gobierno regional en la potenciación del producto a través de concursos, que permitirá a los galardonados etiquetar su sal como la mejor de Canarias.

Los catadores evalúan las sales a partir de un análisis organoléptico, es decir, con todos los sentidos, en el que se valora la pureza, limpieza, tacto, olor y gusto de cada uno de los productos que los catadores evalúan para determinar la mejor sal del archipiélago.

Los participantes pueden optar a premios en las categorías de sal marina virgen y flor de sal, además de competir por el reconocimiento a la innovación y mejor presentación, así como por el galardón de "Mejor Sal Marina Ecológica de Canarias 2024".

El concurso establece tres premios para cada categoría: gran medalla de oro, medalla de oro y medalla de plata, que buscan reconocer la calidad en aspectos como la pureza, el gusto y el tacto del producto final.

Enlace al video de la noticia: <https://youtu.be/0o12M2HeWNs>.

### 12 VARIEDADES DE SALES COMPITEN EN EL CONCURSO AGROCANARIAS POR CONVERTIRSE EN LA MEJOR DEL ARCHIPIÉLAGO

Un grupo de expertos y expertas evalúan las muestras mediante el denominado sistema de cata ciega, es decir, sin conocer qué producciones están valorando



Un total de 12 sales (seis variedades de sal marina virgen y seis de flor de sal) compiten en el Concurso Oficial Agrocanarias por convertirse en la mejor producción del Archipiélago. Un evento, donde expertos catadores y catadoras (seis de Gran Canaria, dos de La Palma, dos de Lanzarote y dos de Fuerteventura), especialistas en el análisis de productos agroalimentarios, evalúan las muestras mediante el denominado sistema de cata ciega, es decir, sin conocer qué producciones están valorando.

Celebrado en la isla de La Palma y organizado por el Gobierno de Canarias a través del Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA),

en colaboración con el Cabildo de La Palma, con el objetivo de impulsar la comercialización de las producciones locales a través de los reconocimientos que se conceden en el marco del certamen.

Durante la presentación del evento, que se celebra en el Hotel Meliá La Palma en Puerto Naos, el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, destacó que "Canarias produce unas 2.600 toneladas de sal al año, un producto que es parte de nuestra historia, cultura y paisaje y que se comercializa fuera de las islas, no solo a Europa, sino también a otros destinos como Estados Unidos".

El director del ICCA, Luis Arráez Guadalupe, resaltó que "en esta edición las salinas de La Palma han podido participar de nuevo en este certamen después de la erupción volcánica, con un producto de mucha calidad, no solo para los canarios, sino también para exportarlo al exterior".

Por su parte, el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca, Bienestar Animal y Soberanía Alimentaria del Cabildo de La Palma, Alberto Paz, señaló la importancia de "un producto estrella que casi no valoramos pero que tiene demanda exterior de mercados muy potentes, como Oriente Próximo".

Asimismo, el alcalde de Los Llanos de Aridane, Javier Pérez Llamas, manifestó su agradecimiento por la celebración de esta edición del concurso "en el municipio más damnificado por la erupción del volcán, y especialmente por el protagonismo que ha adquirido la sal en los últimos años, un producto que también que genera unos paisajes muy

reconocibles”. “Seguiremos apoyando iniciativas como estas que potencian lo nuestro, nuestros productos”, agregó.

Por su parte, la directora técnica del certamen, Zebina Hernández, explicó que en la cata se realiza “un análisis organoléptico, con todos los sentidos -vista, olfato, gusto y tacto-, evaluando parámetros como la pureza, limpieza, brillo, un olor lo más próximo a la frescura y con los sabores del mar”.

Además de optar a la distinción especial de Mejor Sal Marina Agrocanarias 2024 y a la de Mejor Innovación, Imagen y Presentación 2024, en esta convocatoria se incorpora la distinción de Mejor Sal Marina Ecológica de Canarias 2024, que solo podrá recaer en producciones inscritas en el fichero de operadores de producción ecológica, y que haya obtenido la máxima puntuación de todas las categorías.

Aparte de las distinciones, en cada una de las categorías de concurso (sal marina virgen y flor de sal) se concederán tres premios según la puntuación obtenida: gran medalla de oro, medalla de oro y medalla de plata.

Las empresas premiadas podrán hacer uso de la etiqueta acreditativa del premio obtenido, que podrán colocar sobre los productos galardonados del mismo tipo hasta la celebración de la siguiente edición del concurso. Las etiquetas o envases de las producciones galardonadas se exhibirán en las instalaciones del ICCA hasta la próxima edición del certamen y en las actividades de promoción que organiza el Instituto.

## Las dos variedades de sal

Se considera sal marina virgen aquella que se obtiene exclusivamente a partir de la acción del viento y del sol, recogida a mano y lavada solo en el cristizador, sin la adición de ningún ingrediente.

Se denomina flor de sal la obtenida de la capa flotante de la sal cristalizada en la superficie del agua de los cristizadores, formada exclusivamente por la acción del viento y del sol, y que se recolecta manualmente y sin lavar ni adicionar ningún ingrediente. Para su participación en Agrocanarias en esta categoría, los granos de la flor de sal deberán ser fácilmente disgregables y rompibles por simple presión de los dedos, y el tamaño del gránulo deberá ser inferior a 3 milímetros.



**PORTADA**

## **LA FALTA DE RELEVO GENERACIONAL PREOCUPA AL SECTOR PRIMARIO**

Sólo el 12% de los agricultores y ganaderos tiene menos de 35 años en Canarias. La falta de relevo generacional preocupa al sector primario



La Feria Rural Joven de La Laguna promueve las actividades agrarias y ganaderas para buscar relevo generacional en un sector donde el 12% de sus trabajadores tiene menos de 35 años.

La reducción del número de explotaciones o el aumento de los costes de producción son algunas de los motivos, indica el sector, que provocan el abandono de muchas áreas de cultivo, o el desinterés por tener una granja.

Los colectivos que agrupan a la mayoría de los agricultores y ganaderos de Canarias, piden ayuda institucional para incentivar entre los más jóvenes interés por el campo.

La segunda edición de la Feria Joven Rural acaba de abrir sus puertas en uno de los municipios más conocidos por su actividad agroganadera, La Laguna.

Exhibiciones de juegos tradicionales, o conocer el producto local, para conocer la importancia de la alimentación, son algunos de los aspectos que buscan atraer a nuevos profesionales al campo.

Las semillas de los principales alimentos que se pueden conseguir en la gastronomía canaria forman parte de una de las secciones más destacadas de esta feria. Durante dos días, los jóvenes se podrán introducir en el conocimiento del trabajo agrario.

Enlace al video de la noticia: <https://youtu.be/jZP4Aqlppd4>.

## PUERTO DEL ROSARIO CELEBRA LA 3ª JORNADA DE "SABOREA PUERTO DEL ROSARIO" EN LA PLAZA RAFAEL PÁEZ POR LOS FINAOS

El Ayuntamiento de Puerto del Rosario organiza la 3ª jornada de 'Saborea Puerto del Rosario' el próximo jueves 31 de octubre de 2024, en la Plaza Rafael Páez. El evento se llevará a cabo de 17:00 horas a 20:00 horas, coincidiendo con la celebración de Los Finaos, una tradición canaria que recuerda a los seres queridos



Durante esta jornada, los asistentes podrán disfrutar de castañas asadas y chocolate caliente, además de una selección de productos locales de Puerto del Rosario, como quesos, vinos, gofio y aceites, todos elaborados en el municipio. También se realizarán showcookings a cargo de chefs locales que presentarán recetas tradicionales e innovadoras utilizando estos ingredientes autóctonos. Para amenizar la jornada, habrá música ambiente con temática popular canaria.

La iniciativa cuenta con la colaboración de GMR Canarias (Gestión del Medio Rural), Volcanic Xperience, la Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, y la Concejalía del Sector Primario del Ayuntamiento de Puerto del Rosario.

'Saborea Puerto del Rosario' tiene como objetivo impulsar la economía local, promover el desarrollo del sector primario y fortalecer el producto local como eje del turismo gastronómico en Fuerteventura. ¡No te lo pierdas!.



**EL APURÓN**  
EL PERIÓDICO DIGITAL DE LA PALMA

**PORTADA**

## **DOCE SALES COMPITEN EN EL CONCURSO AGROCANARIAS POR CONVERTIRSE EN LA MEJOR DEL ARCHIPIÉLAGO**

Doce tipos de sal, distribuidos entre seis variedades de sal marina virgen y seis de flor de sal, compiten por el título de "Mejor Sal del Archipiélago" en el Concurso Oficial Agrocanarias celebrado en La Palma, que ha incorporado una nueva distinción para la mejor producción ecológica de sal de las islas

El certamen, organizado por el Instituto Canario de Calidad Agroalimentaria (ICCA) en el Hotel Sol La Palma, busca impulsar el reconocimiento y la comercialización de las producciones locales.



Durante el evento, un panel de catadores expertos evalúa las muestras presentadas, procedentes de Gran Canaria, La Palma, Lanzarote y Fuerteventura, mediante una cata a ciegas que garantiza una evaluación imparcial.

Durante la presentación del concurso, el consejero de Agricultura, Ganadería, Pesca y Soberanía Alimentaria del Gobierno de Canarias, Narvay Quintero, ha destacado que la sal "es un producto de calidad diferenciada que ya se exporta fuera de Canarias y de España".

Además, ha afirmado que la sal "es parte de nuestra cultura y de nuestro paisaje", por lo que ha reiterado el compromiso del Gobierno regional en la potenciación del producto a través de concursos, que permitirá a los galardonados etiquetar su sal como la mejor de Canarias.

Los catadores evalúan las sales a partir de un análisis organoléptico, es decir, con todos los sentidos, en el que se valora la pureza, limpieza, tacto, olor y gusto de cada uno de los productos que los catadores evalúan para determinar la mejor sal del archipiélago.

Los participantes pueden optar a premios en las categorías de sal marina virgen y flor de sal, además de competir por el reconocimiento a la

innovación y mejor presentación, así como por el galardón de “Mejor Sal Marina Ecológica de Canarias 2024”.

El concurso establece tres premios para cada categoría: gran medalla de oro, medalla de oro y medalla de plata, que buscan reconocer la calidad en aspectos como la pureza, el gusto y el tacto del producto final.



**PORTADA**

## **UN PLAN INSULAR DE REGADÍO AGRÍCOLA PARA GARANTIZAR EL ABASTECIMIENTO DE AGUA MEDIANTE UNA RED INDEPENDIENTE**

La propuesta de resolución, presentada por el grupo de Gobierno, fue aprobada en el Pleno del Debate del Estado de la Isla con el voto en contra del PSOE



El Pleno del Debate del Estado de la Isla ha aprobado impulsar e implantar el Plan Insular de Regadío Agrícola con el objetivo de garantizar el abastecimiento de agua con una red independiente. La



**Las Palmas de Gran Canaria:** C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
**La Aldea de San Nicolás:** Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
**Santa María de Guía:** C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
**Tenerife (Tegueste):** Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

propuesta recibió el apoyo de los representantes de todas las formaciones políticas, a excepción del PSOE, que votó en contra, y la abstención de VOX.

La iniciativa, presentada por el grupo de Gobierno y defendida por el consejero y portavoz de CC, Samuel Martín, busca establecer un sistema de distribución de agua exclusivo para el riego agrícola, lo que permitirá transformar la manera en que se gestiona este recurso vital en un contexto de escasez hídrica y aridez como el que se vive en Lanzarote.

"Para este grupo de Gobierno es urgente dotar a nuestros agricultores de una infraestructura independiente para el suministro de agua para el riego", declaró Martín. "La implementación de una red diferenciada permitirá atender de manera más eficiente las necesidades hídricas de los agricultores locales, mejorando la viabilidad y sostenibilidad del sector, reforzando así el tejido económico y social de la isla y conservando las tradiciones agrícolas y los paisajes que forman parte de nuestra identidad cultural y natural".

El nuevo Plan Insular de Regadío Agrícola contempla la puesta en marcha de un sistema de distribución exclusivo para el abastecimiento agrícola. En este sentido, Samuel Martín señaló que "el Cabildo de Lanzarote tiene ya en fiscalización el proyecto denominado Estudio para la caracterización de los regadíos de la zona Guatiza-Mala, solicitado a la empresa Tragsa, así como el proyecto de regadío en la zona de Tinajo, en colaboración con SEIASA, que contempla la construcción de una planta desaladora para agua de riego, así como un sistema de aerogeneración y telecontrol para optimizar la gestión y sostenibilidad

de los recursos hídricos.



facebook

**PORTADA**

## **PROTÉGETE CONTRA INCENDIOS EN VIVIENDAS DE ZONA RURAL-FORESTAL**

Con el otoño se vuelven a activar los permisos para realizar quemas agrícolas en las fincas cultivadas de Gran Canaria. Más información en: <https://grancanariamosaico.com>.



Información en Gran Canaria Sector Primario (<https://www.facebook.com/GranCanariaSectorPrimario>).



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

## PROYECTO 'PREPÁRATE PARA UNA ECONOMÍA CIRCULAR Y SOSTENIBLE III'

Nuestro agradecimiento al Ayuntamiento de El Sauzal por colaborar con nosotros/as para llevar a cabo nuestro itinerario "Trabajo con palmeras y gestión de residuos en jardinería", incluido en el Proyecto "Prepárate para una economía circular y sostenible III", subvencionado por el Cabildo de Tenerife en el marco de apoyo a actividades en materia de empleo dentro del programa MEDI-FDCAN



### **GOBIERNO DE CANARIAS**

Resolución de la Dirección General de Agricultura que designa el Comité de Valoración de solicitudes de subvención destinadas a inversiones en infraestructuras de regadíos de iniciativa privada PEPAC 2023\_2027

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/c539f868-a011-486b-80f3-f48fc2f8aa80>

RESOLUCIÓN DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE AGRICULTURA POR LA QUE SE CONCEDEN LAS SUBVENCIONES DESTINADAS AL ESTABLECIMIENTO DE PERSONAS JÓVENES AGRICULTORAS, CONVOCADAS PARA 2024 POR LA ORDEN DE 11 DE JUNIO DE 2024 DE LA CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, PESCA Y SOBERANÍA ALIMENTARIA

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/9452e3a8-3135-43d1-95dc-f0fc542d5299>

Resolución de la Dirección General de Agricultura por la que se conceden provisionalmente subvenciones destinadas a inversiones en Infraestructuras de regadío con objetivos medioambientales de iniciativa privada dentro del Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PEPAC 2023\_2027)

<https://sede.gobiernodecanarias.org/sede/anuncios/4f234b4d-badf-40a9-b2b5-ea43e4ee5911>

## **BOLETÍN OFICIAL DE CANARIAS**

3602 Secretaría General.- Resolución de 25 de septiembre de 2024, por la que se da publicidad al Acuerdo de la Comisión Bilateral de Cooperación Administración General del Estado- Comunidad Autónoma de Canarias en relación con el Decreto ley de la Comunidad Autónoma de Canarias 5/2024, de 24 de junio, por el que se modifica la Ley 6/2022, de 27 de diciembre, de cambio climático y transición energética de Canarias.

<https://www.gobiernodecanarias.org/boc/2024/218/3602.html>

## **BOLETÍN PROVINCIAL DE LAS PALMAS**

Convocatoria de subvenciones para el año 2024 a los productores de proteas de Gran Canaria (B.O.P 30-10-2024)

<https://cabildo.grancanaria.com/servicios?articleId=3756265>